

Marchés environnementaux de Singapour et des pays de l'ANASE

Une étude sur l'environnement, commandée par le Haut-commissariat du Canada à Singapour, donne un aperçu des possibilités du marché dans ce domaine à Singapour et dans les autres pays de l'ANASE.

L'étude, intitulée *Assessing Environmental Opportunities in Singapore*, révèle que de tous les pays de l'ANASE, Singapour est celui qui veille le plus à la protection de l'environnement au moyen de lois rigoureuses portant sur les déchets industriels et dangereux.

Bien entendu, cela crée une demande croissante dans le domaine du génie de l'environnement; l'industrie de construction locale doit importer le matériel de génie de l'environnement pour se conformer aux lois.

A Singapour, les travaux actuels comprennent la construction d'un dépot en mer de 350 hectares, de 13 millions de dollars, ainsi qu'un troisième projet d'incinération et des projets de champs d'épandage et de drainage.

Un autre domaine qui offre des possibilités, c'est l'industrie chimique qui

enregistre une croissance rapide et qui produit de grandes quantités de déchets dangereux.

L'étude indique aussi que les autres pays de l'ANASE, qui sont moins développés et urbanisés que Singapour, offrent plus de possibilités dans le domaine de l'environnement parce qu'ils essaient de rattraper les autres pays industrialisés tels que Singapour.

En Malaisie, on compte construire deux incinérateurs; l'Indonésie fait face à des problèmes environnementaux alors qu'elle exploite ses ressources naturelles, et la Thaïlande compte construire une station d'épuration des eaux d'égout d'ici à 1994 et établir des programmes de reboisement.

Tous ces pays de l'ANASE, y compris les Philippines, ont besoin d'aide quant à la planification, la construction et l'entretien des systèmes de drainage, des systèmes de gestion des déchets industriels, des systèmes de contrôle de la pollution et des systèmes de contrôle de la qualité de l'air et de l'eau.

Selon l'étude, le meilleur mécanisme de commercialisation pour percer sur ces marchés, c'est de commencer à un niveau de consultation parce que la procédure normalisée d'inscription est beaucoup plus facile à ce niveau. Cela permet aussi d'acquiescer de l'expérience et de la réputation sur le marché.

Puis, lorsque les travaux compren-

ent des ventes de matériel et de services hautement techniques, l'entreprise peut étendre sa gamme entière des biens et des services au niveau local.

L'étude recommande aussi de faire des soumissions dans le cadre des projets de la Banque mondiale et de la Banque asiatique de développement afin d'accéder au marché des pays de l'ANASE. Ces contrats sont facilités par des entreprises conjointes.

Pour ce qui est du choix d'un centre régional dans la région de l'ANASE, Singapour représente un emplacement idéal en raison de ses lignes maritimes, de son infrastructure, de ses banques et de ses télécommunications.

En raison de sa politique de porte ouverte et de libre-échange (la propriété étrangère des entreprises locales ou des filiales peut être entière et les lois fiscales sont avantageuses), Singapour est le choix naturel des entreprises de génie environnemental qui envisagent de faire des affaires dans la région de l'ANASE.

Le rapport donne aussi un aperçu de la réglementation environnementale dans ces pays ainsi qu'une liste des personnes-ressources clés au gouvernement et dans l'industrie.

Pour obtenir un exemplaire de l'étude, communiquer avec Info-Export à l'AECEC. Tél. (sans frais) : 1-800-267-8376 (région d'Ottawa: 993-6435). Télécopieur : (613) 996-9709.

Etude sur l'industrie aérospatiale en Thaïlande

Rédigée pour l'ambassade du Canada à Bangkok, *The Aerospace Industry in Thailand* explique en détail la situation passée, présente et future de l'industrie aérospatiale, mais n'indique pas les débouchés réels que pourraient exploiter nos entreprises spécialisées dans ce domaine; probablement parce qu'un certain nombre de projets sont déjà réalisés ou en voie d'achèvement, et que les programmes futurs ne sont pas encore formulés ou approuvés. L'une des sections qui nous intéresse en particulier — Thai Aerospace Market Structure — offre des renseignements précis sur les formalités d'achat des agences gouvernementales et des entreprises publiques, les critères d'adjudication, le rôle des gouvernements étrangers et des intermédiaires, ainsi que sur le secteur privé, notamment dans le domaine des achats.

Pour obtenir des exemplaires de cette étude de marché, (disponible en anglais seulement), communiquer avec Info Export. Tél. (sans frais) : 1-800-267-8376 (région d'Ottawa : 993-6435). Télécopieur : (613) 996-9709.

Rapport sur l'industrie minière des Philippines

Rédigé par la Southeast Asian Science Foundation Inc. du Grand Manille et intitulé *The Philippine Mining Industry: An Industry Report*, le rapport donne, de cette industrie, une image plutôt sombre, au regard de la période d'expansion des années soixante-dix. Cependant, depuis quelques années, le secteur minier des Philippines connaît un léger regain. D'où quelques modestes possibilités pour les exportateurs et les investisseurs éventuels. D'après le rapport, des investissements nouveaux ou complémentaires ne seraient guère justifiés dans les biens d'équipements; mais les entreprises étrangères capables d'offrir des technologies nouvelles et rentables, et sachant comment négocier des accords miniers satisfaisants, seront "particulièrement avantagées" aux Philippines. Les importations de machines et d'équipements augmenteront modestement à moyen terme, la plupart des achats devant porter sur des éléments de remplacement. La demande de pièces de rechange devrait grimper en flèche, d'autant plus qu'il n'y a pas de grand programme d'expansion ou de modernisation. En outre, le pays pourrait se tourner vers d'autres sources d'approvisionnement, selon le type de technologie adopté par les entreprises conjointes qui détiennent une participation étrangère. Le rapport comprend également des chapitres consacrés à l'organisation de l'industrie minière, à la situation de l'offre et de la demande, aux questions industrielles et aux politiques gouvernementales. On y trouve aussi une liste des compagnies minières philippines.

Pour obtenir des exemplaires du rapport, communiquer avec Info-Export.